
愛知教育大学教職大学院公開授業，入試説明会のまとめ（５月）

１． 開催概要

【公開授業】会場：第１共通棟３０４教室

【入試説明会】会場：第１共通棟３０３教室

１６時４０分～１７時３０分

２． 参加者状況

３． 参加学生の感想（アンケートより一部抜粋）

【公開授業】

○今日，教職大学院の授業を初めて見学させていただきました。まず初めに思ったことは，

受講生の皆さんの”学ぼう”とする姿勢がとても強いことを感じました。そして，皆さん話し

合ったり考えたりするときの表情や雰囲気がとても生き生きしているように思えました。す

ごく良いことだと思います。また，このように自分の考えや意見を発表したり，様々な人の

考えを聞いたりすることも大事だと思いました。私は今，学部での授業を受けていますが，

このようにじっくり話し合ったり，意見交換をする機会が頻繁には無かったので，新鮮に思

５月１９日（火） ５月２２日（金）

１時間目

９時１０分～

１０時４０分

カリキュラムの開発と評価Ⅰ

吉田 淳・山田 綾・中妻雅彦

学級経営ワークショップ

藤井啓之・志賀廣夫

２時間目

１０時５０分～

１２時２０分

カリキュラムの開発と評価Ⅰ

吉田 淳・山田 綾・中妻雅彦

学級経営ワークショップ

藤井啓之・志賀廣夫

３時間目

１３時２０分～

１４時５０分

授業づくりの内容と方法Ⅰ

志水 廣・中妻雅彦

心の教育と道徳教育の推進

藤井啓之・志賀廣夫

４時間目

１５時００分～

１６時３０分

授業づくりの内容と方法Ⅰ

志水 廣・中妻雅彦

心の教育と道徳教育の推進

藤井啓之・志賀廣夫

５月１９日（火） ５月２２日（金）
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学生（延べ人数） ７名 ６名 ４名 ３名



えました。「教師は教室のリーダーであり・・・・・」という講師の方の言葉通り，教師は「自分

の思ったこと，言いたいことをしっかり言葉にして伝える。」という作業の大切さを改めて感

じました。それと，学部では学びきれないことを沢山学べる気がしました。現場で実際に教

壇に立たれている方の体験談も聞けるので勉強になるな，と思います。また，講師の方の

授業の進め方も，すごく勉強になりました。ワークショップで実践できるのも魅力的でした。

見学している私の方も楽しく見学できました。有り難うございました。

○1 時間目の話し合い活動では，朝の会帰りの会といった，学級活動では大切な 1 日の”始

めと終わり”についての学びができました。この授業を参観して次の 5 ポイントについて印

象を持ちました。

①学部の講義では実感の湧きにくい学級経営について学べること。

②基礎とおうようの先生方との交流から新たな気づきと発見を得られる。

③学級活動や朝の会のプログラム作成等，抽象的な考え方や活動のあり方が具体的に

出来，演習を通して比較・検討ができる。

④クラス（学ぶ教室）全体に暖かさがあり，学ぶための基礎が成り立っていること。

⑤志賀先生の元気の良さ，活の間，院生とのコミュニケーション等，魅力にあふれている

こと。

また，藤井先生のＴ．Ｔとしての適切な助言も新たな視点の設定等より学びが深まること。

このようなことが授業の魅力であると同時に教職大学院の魅力と大きな期待につながる

ものだと思います。今日の公開授業に参加させていただき，ありがとうございました。

○途中参加のため難しいという印象がありました。シティズンシップ教育という今まで聞かな

かった教育が話題としてとりあげられていたところから，教職大学院では新しいものの見

方について学びが出来ているのだと感じました。全てを受け入れることなく議論が展開さ

れているところに魅力が感じられました。今日はありがとうございました。

○教職大学院の授業が実際いにどのように行われているのかが観ることができて，ために

なりました。

○現場を意識したとても実践的な授業内容で大変興味深かったです。 私は， 教員になり

たい！ という強い希望を持っているのですが，教育学部ではないため学部卒業のまま

現場に出ることに不安をだいているのですが，教職大学院では生きた授業をしていただ

けるということが今日の公開授業でわかりました。 授業の雰囲気もとても良く，皆さん楽

しく学んでいらっしゃる姿が大変印象的でした。私も，教職大学院で子ども達に楽しく学校

に来てくれるような勉強をしたいと強く思いました。ありがとうございました。

○机間指導の際に子どもの視線や表情を観察することを学んだ。 導入・展開でつなげる授



業や広げられる授業力を身につけたいと感じた。 大学院生は模擬授業で授業構想など

様々な事を得られて自分も色々な事を学びたいと思い教職大学院を受験しようと思う。

○授業に対する姿勢が，私が今まで参加した事のある授業と違いました。 比較的年齢層

が高い事にも驚かされましたが，なごやかな雰囲気も初めて授業で感じました。 また，意

見交換が積極的で，さらに大学院に興味を持たせていただきました。 また，小さな疑問

から深く，大きく発展させていくような質問も多く刺激を受けました。 観点も様々で学ぶこ

とばかりでした。必ず愛知教育大学教職大学院に入りたいという意欲が増し，参観させて

いただき本当に良かったです。




